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Ao primeiro dia do mês de julho de dois mil e quinze, na sala da Congregação da Escola de 

Comunicação da UFRJ, deu-se o início da reunião do Conselho Departamental (CONDEP) 

às 14:30 h. Estavam presentes os professores Isabel Travancas, que presidiu e secretariou a 

reunião, Amaury Fernandes, Cristiane Henriques Costa, Luciano Saramago Pinheiro 

Soares, Cristina Rego Monteiro, Jacyan Oliveira, Lucimara Rett, Marta Pinheiro, Paulo 

César Castro, Maria Teresa Ferreira Bastos, Mário Feijó Borges Monteiro, Fernando 

Gerheim, Milton N. Campos e dois representantes discentes: Luan e Sara.  

 
Os pontos da pauta foram:  

- Aprovação das Atas do Condep de outubro, novembro, fevereiro, abril e junho. (As das 

reuniões de Dezembro e março foram realizadas junto com a Congregação.) 

- Processos da COAA de Radialismo.  

- Participação de membros externos em bancas de TCC. 

- Grade de 2015-2 e previsão de calendário para 2015-2. 

- ENADE 

- Assuntos gerais. 

 

1- Atas apresentadas aos membros e aprovadas com alterações.  

2 – A professora Teresa Bastos apresentou os processos da COAA. Disse que processo do 

aluno Ricardo Marques Dias foi indeferido e ele será informado pela Coordenação do curso 

e isto deve constar na Ata. O outro processo da aluna Fernanda Volchan Cruz  foi deferido. 

A professora Lucimara Rett apresentou o processo de destrancamento de matrícula para 

Alteração de Grau e Frequência (exclusão e inclusão de disciplina) da aluna Marta 



Monteiro Serrador Oliveira – DRE 113279172, aluna de intercâmbio que já voltou para 

Portugal. O processo foi deferido. 

  

3- Foram discutidas as regras de participação em bancas de TCC. O professor Amaury 

sugeriu que só houvesse um membro Externo e que este tivesse preferencialmente título de 

doutor e no mínimo mestre. Lembrou que era importante frisar que não há verbas para 

auxílio e passagem para membros externos que morem fora do Rio de Janeiro. A profa. 

Teresa Lembrou os casos em que um especialista é convidado e não tem título de 

doutorado. O prof. Amaury disse que nestes casos a Banca deve ser composta por 4 

membros e o especialista não deve dar nota. Os professores substitutos que participarem de 

Banca devem entrar como membros externos. O Prof. Milton chamou a atenção para o fato 

de vários professores não orientarem, nem participarem de banca. O Prof. Amaury sugeriu 

que fosse feita uma oferta de orientador para os alunos com três opções e de cinco nomes 

para banca. A Profa. Teresa disse que considerava uma boa ideia e simples de ser 

implementada. O Prof. Milton disse que assim os alunos poderiam procurar logo o 

orientador. Foi sugerido que o aluno enviasse um esboço da pesquisa para o orientador. Foi 

sugerido também pela profa. Teresa que houvesse uma reunião do Condep apenas para 

tratar deste tema. Foi solicitado também que a Direção de Graduação informasse essas 

decisões do Condep na lista dos professores. 

4 – O representante dos alunos falou sobre o direito de greve, da decisão do Consuni e disse 

estar preocupado com o ranqueamento para Escolha de Habilitação. A professora Isabel 

Travancas destacou que os prazos não foram alterados e que os alunos podem ser 

prejudicados. O Prof. Paulo César Castro questionou porque a Eco teria de seguir o 

calendário. A Profa. Marta Pinheiro destacou que a maioria dos alunos que estavam em 

greve tinha voltado às aulas. E questionou a reposição de aula. O prof. Amaury disse que a 

exigência do Consuni é de reposição do conteúdo e não de aulas. Ele lembrou também que 

não existe greve de estudantes e sim paralisação. E que alteração do calendário acadêmico é 

decisão do Consuni. O diretor disse também que está garantido aos alunos que forem 

excluídos o direito de recorrer da decisão. A profa. Isabel Travancas disse que a grade de 

2015-2 está fechada, faltando apenas algumas complementares de teoria. 

 



5 – A profa. Lucimara informou que o prazo para inscrição no ENADE era de 6 de julho a 

7 de agosto e estava preocupada com sua realização.  O Prof. Mário Feijó informou que a 

Eco precisa encontrar os alunos ingressantes e os concluintes para participar. O prof. 

Amaury enfatizou que era importante que o CA se empenhasse em divulgar a importância 

dos alunos da ECO participarem e bem.  

6 –Assuntos gerais: 

O prof. Paulo César Castro, chefe do Departamento de Expressão e Linguagens (DEL), 

relatou o processo Nº 23079.032511/2015-77, do prof. William Dias Braga, através do qual 

este requer a confecção de cópias autenticadas da íntegra da Ata da Reunião do Conselho 

Departamental (Condep) do dia 6 de maio de 2015 e da íntegra da Ata da Reunião da 

Congregação do dia 27 de maio de 2015. Relatou também outro processo do mesmo 

professor, de Nº 23079.032484/2015-32, no qual ele apresenta os atestados médicos com 

datas dos dias 29/4/2015 e 6/5/2015, quando faltou às suas atividades docentes na 

disciplina Redação Técnica I. Segundo Paulo Cesar Castro, o professor William informou 

que não quer mais ministrar Redação Técnica I, disciplina obrigatória de Produção 

Editorial. Em acerto com a chefia do DEL, o professor só poderá deixar a disciplina em 

2016-1, quando será solicitado ao CEG um professor substituto para a vaga. O prof. 

William informou ainda ao prof. Paulo César Castro que, em 2015-2, não ministrará 

Jornalismo Científico, tendo sido essa decisão aceita pela coordenadora Cristiane Costa. 

Como o curso de Jornalismo não poderá prescindir de disciplinas complementares da 

habilitação, o prof. William foi alertado pela coordenadora de Jornalismo de que deverá 

voltar a ministrar a mesma disciplina ou ofertar uma nova eletiva em 2016-1.  

O prof. Paulo César Castro informou que agora é o novo coordenador do Programa de 

Ensino Tutorial (PET) da ECO, tendo sido aprovada sua condução para o cargo, pela 

Congregação, na reunião ordinária do dia 10 de julho de 2015. Até o momento, devido à 

greve de servidores técnico administrativos, a PR1 não substituiu o nome do tutor anterior, 

Mohammed Elhajji, pelo do prof. Paulo Castro. Atualmente, o PET conta com 8 alunos, aos 

quais deverão se juntar outros 2 que deverão ser selecionados no início de agosto.  



A profa Cristina Rego Monteiro falou sobre a preparação do Intercom na Eco e do pouco 

engajamento dos alunos. Disse que foram 15 alunos da UFF e 3 da Eco. Lembrou da 

urgência de inscrição dos alunos como Monitores que ficarão isentos da taxa de inscrição.  

O prof. Milton, que participou da reunião apenas pelo fato de ser simultânea com a da 

Congregação, apresentou nesta última seu grupo de pesquisa Inter@ctiva e seu curso. O 

prof. Amaury disse que seria importante que os professores encaminhassem para a 

Congregação seus projetos de pesquisa para que os mesmos fossem aprovados.   

O prof. Amaury lembrou que dia 3 de julho seria a posse do novo reitor.  

 Assim, às 17: 20h, nada mais havendo a tratar, eu, Isabel Siqueira Travancas, 

Diretora Adjunta de Graduação, dei por encerrada a reunião, tendo também, por falta de 

secretária, escrito esta ata, que lavrei e assinei a seguir. 

 

      Rio de Janeiro, 01 de julho de 2015. 

    

       Isabel Siqueira Travancas 

      Diretora Adjunta de Graduação 

 

 

  

 


